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A Prefeitura de San-
to Antônio de Posse, 
por meio da Secretaria 
de Serviços Públicos 
e Meio Ambiente e do 
Departamento de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te, iniciou a implemen-

tação do “Programa 
Rotas Rurais”, que visa 
mapear os endereços e 
estradas rurais, criando 
endereços digitais, agi-
lizando acesso a servi-
ços fundamentais como 
saúde e segurança, e 

melhorando a logística 
do agronegócio local.

Desenvolvido pela 
Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento 
do Estado de São Paulo, 
em parceria com o Goo-
gle e a sua ferramenta 

Plus Code, cada pro-
priedade rural poderá 
ser localizada facilmen-
te por meio de geolo-
calização em caso de 
ocorrência, emergência 
e outras demandas.

O ‘Rotas Rurais’ reu-

nirá, na mesma plata-
forma, todos os ende-
reços digitais da zona 
rural do Estado de São 
Paulo. Estes dados fi-
cam disponíveis aos 
órgãos do governo, 
fornecendo também 

um acervo de imagens 
das porteiras das pro-
priedades e entradas 
dos estabelecimentos, 
de maneira a permitir 
maior compreensão do 
território e segurança.

Nome de  bat ismo 
Taís Amanda Rodrigues,  
conhecida atualmente 
como Thais Cappello, 
após ter adotado o so-
brenome do marido, 
uma empreendedora 
brasileira radicada na 

França há seis anos,  
mãe de duas meninas,  
está conquistando reco-
nhecimento internacio-
nal ao se tornar finalista 
do prestigioso prêmio 
“Melhores do Brasil no 
Mundo”.

A cidade de Santo An-
tonio de Posse foi abalada 
por um terrível assassina-
to, na noite dessa terça- 
feira (11), Gabriel Ricardo 
Borelli, de 22 anos, foi 
executado com mais de 
10 tiros em um crime que 
chocou a comunidade lo-
cal. O incidente ocorreu 
por volta das 18h, na Rua 
João Lala, no Jardim Ma-

ria Helena.
Segundo relatos, o au-

tor dos disparos ainda é 
desconhecido, pois esta-
va usando um moletom 
vermelho com capuz no 
momento do crime. Ele 
se aproximou a pé da víti-
ma, que estava quase em 
frente à sua residência, 
enquanto conversava ao 
telefone.

As prefeituras de Ja-
guariúna e de Campinas 
ratificaram nesta segun-
da-feira, dia 10 de julho, 
a retomada do projeto de 
ampliação do trajeto da 
Maria Fumaça até a Praça 
Arautos da Paz, em Cam-
pinas. O projeto prevê o 
prolongamento da linha 
férrea da Estação Anhu-
mas até a praça, ao lado 
da Lagoa do Taquaral. O 
trem turístico liga as duas 

cidades e atrai milhares 
de turistas todos os anos. 
A retomada do projeto 
foi discutida numa reu-
nião entre os prefeitos 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis – que também é 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) – e de 
Campinas, Dário Saadi, 
na Prefeitura de Campi-
nas.

De Santo Antonio de Posse 
para o mundo; Thaís Capello 

está entre as finalistas do 
prêmio “Melhores do Brasil 

no Mundo” em Londres

Prefeituras de 
Jaguariúna e Campinas 

e o DNIT ratificam 
projeto de extensão 

da Maria Fumaça até a 
Arautos da Paz

Homem é 
executado com 

mais de 10 tiros em 
Santo Antonio De 

Posse

Aprovado projeto que 
institui o encontro de 

motociclistas no calendário 
do município de Jaguariúna

Em novo julgamento, 
morador de Santo Antônio 

de Posse é condenado a 
16 anos por homicídio de 
vendedor de Jaguariúna

Santo Antônio de Posse auxilia produtores na adesão 
ao Programa Rotas Rurais
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A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, começa 
a implantar o programa 
Rotas Rurais, em par-
ceria com o Governo do 
Estado de São Paulo e 
que leva a geolocalização 
para as zonas rurais da 
cidade.

A partir da próxima 
segunda-feira, dia 17 de 
julho, a Prefeitura vai 
iniciar o cadastramento 
de todos os proprietários 
rurais do município, que 
receberão um código 
alfanumérico que deve-
rá ser utilizado para a 
geolocalização da pro-
priedade. 

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Posse 
realizou, na quarta-feira, 5 
de julho, a última Sessão 
Ordinária do calendário 
legislativo do primeiro se-
mestre. 

Todos os projetos da 
Ordem do Dia foram apro-
vados por unanimidade pe-
los vereadores, que entram 
em recesso parlamentar e 
retornam em agosto para 
a retomada dos trabalhos. 

José Augusto Alves de 
Castro, morador de San-
to Antônio de Posse, foi 
condenado a 16 anos de 
prisão por homicídio tri-
plamente qualificado do 
vendedor Eliabi Oliveira 
Silva. O julgamento ocor-

reu na sexta-feira (11), no 
Fórum de Jaguariúna e 
marcou o segundo processo 
envolvendo o réu. O crime 
aconteceu em 23 de abril 
de 2018, quando Eliabi 
Oliveira Silva, de 46 anos, 
desapareceu. 

Todos os projetos são 
aprovados na última 

Sessão do Semestre da 
Câmara de Vereadores

Jaguariúna inicia 
implantação da 
geolocalização 
nas áreas rurais
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Do individual ao coletivo

Tem de continuar

Mercado pet corre para atender 
aumento da população felina no Brasil

Ridículos carros alegóricos

*Por Domingos Murta

A busca pelo reconhe-
cimento da vocação indi-
vidual tem se tornado um 
propósito, especialmente 
entre as novas gerações. 
É uma maneira de utilizar 
talentos e habilidades em 
uma atividade que garan-
ta retornos pessoais ou 
econômicos, e que possa 
ser constantemente apri-
morada. Essa jornada de 
autoconhecimento, apa-
rentemente individual, 
pode ganhar novas di-
mensões se expandirmos 
o conceito para o cole-
tivo e fomentarmos as 
vocações das diferentes 
regiões do país. 

No estado de Santa 
Catarina, o talento para 
a produção de peças de 
vestuário transformou 
Brusque, um município 

com cerca de 140 mil ha-
bitantes. Essa atividade 
industrial fez com que o 
município tivesse cerca 
de 88% do seu PIB gerado 
pelos setores industrial 
e de serviços, ocupando 
no cenário nacional as 
posições 100ª e 56ª em 
número de empresas e 
IDH, respectivamente. 
O desenvolvimento pro-
dutivo local também traz 
retorno para o setor do 
turismo e contribui para 
a retenção de talentos na 
região

O exemplo da cidade 
catarinense é apenas um 
entre muitos e ressalta 
como o estímulo econômi-
co por meio das vocações 
de cada região ajuda a 
proteger as tradições, for-
talecer o sentimento de 
orgulho da comunidade e 
promover um desenvolvi-

mento mais sustentável 
nas localidades. 

Uma vocação regional 
retém os talentos na co-
munidade e pode ser uma 
alternativa para reduzir 
o fluxo migratório, que 
resulta em cidades quase 
“fantasmas” nas regiões 
mais interioranas e no 
aumento populacional 
das grandes metrópoles 
e regiões metropolitanas. 
De acordo com dados 
divulgados pelo IBGE no 
Censo de 2022, 56,62% 
da população paranaense 
está concentrada em ape-
nas 23 municípios, para-
doxalmente 96 têm menos 
de 5 mil habitantes e 153 
dos 399 perderam mora-
dores nos últimos dez 
anos. Outro dado preocu-
pante é o que mediu o 
crescimento populacional 
da Região Metropolitana 

de Curitiba (RMC) de 
10,4%, comparativamente 
com os 6,5% do Brasil, 
conforme o levantamento.

Esse dilema de fluxo 
migratório enfrentado há 
décadas no Brasil pode 
ser mitigado com políticas 
públicas voltadas para a 
retenção e o aperfeiçoa-
mento dos talentos, in-
cluindo as novas gerações. 
Investir na capacitação 
dos jovens em suas co-
munidades, preparan-
do-os para atuarem nas 
atividades vocacionais 
de suas regiões, ajuda a 
estimular o desenvolvi-
mento local. O Centro de 
Integração Empresa-Es-
cola do Paraná – CIEE/
PR já pratica essa ativi-
dade no estado há mais de 
meio século, com enorme 
sucesso.

Essas vocações re-

gionais são latentes. Em 
Apucarana, no Norte do 
Paraná, uma escultura 
gigante na entrada da 
cidade relembra os mora-
dores e informa os vis-
itantes que aquela é a 
capital nacional do boné, 
título conquistado em 
2010 pela Lei Federal n.º 
2.793/08.

Assim como Apuca-
rana, que já descobriu e 
trabalha para fomentar 
sua vocação, tantas out-
ras cidades do Paraná 
possuem características 
únicas, seja na produção 
industrial, na oferta de 
serviços ou nos recursos 
naturais, entre tantas out-
ras capacidades ligadas à 
tradição de uma região, 
àquilo que elas “fazem 
bem”. Por esse motivo, 
desenvolver programas 
que visem às vocações dos 

municípios e que direcio-
nam para ações práticas 
por meio de incentivos e 
capacitações, pode con-
tribuir para a criação de 
um futuro mais próspero, 
especialmente nas áreas 
que  têm enfrentado, ao 
longo das últimas déca-
das, o declínio populacio-
nal e econômico. Afinal, 
uma vocação é capaz de 
fortalecer o propósito de 
um indivíduo e fomentar 
o desenvolvimento do 
nosso estado e do país 
como um todo.

*Domingos Murta é 
ex-presidente do Centro de 
Integração Empresa-Es-
cola do Paraná (CIEE/
PR), vice-presidente da 
Associação Comercial do 
Paraná (ACP), ex-presi-
dente do Banco do Estado 
do Paraná (1996/1997).

*José Renato Nalini

Quando se fala em 
desconhecimento do te-
souro escondido na bio-
diversidade amazônica, 
não se imagina o quanto 
o Brasil está perdendo 
por não se aproveitar de 
seu patrimônio natural. 
Noticia-se agora, que 
pesquisas realizadas na 
Embrapa comprovaram 
que uma planta nativa 
pode ser utilizada para 
substituir o nefasto mer-
cúrio. Esta substância 
cruel, que envenena as 

águas doces, ainda é 
usada pelos garimpeiros 
à procura de ouro. Se o 
aproveitamento desse 
vegetal se mostrar viável, 
o ganho ambiental será 
estupendo. 

A espécie vegetal 
tem o nome científi-
co de ochoma pyrami-
dade, mais conhecida 
como pau-de-balsa . 
Uma árvore frondo-
sa, que cresce rapida-
mente, podendo chegar 
aos trinta metros. Os 
moradores da floresta 
a conhecem, também, 

como pau-de-jangada, 
pata-de-lebre e outros, 
variando o nome de 
acordo com a região. E, 
mais espertamente do 
que os brasileiros, os co-
lombianos já se servem 
dela, ainda que de forma 
artesanal, na região de 
Chocó, para garimpo a 
céu-aberto. 

A  f a s e  a t u a l  d a 
pesquisa cuida da ex-
tração de um bioextra-
to, retirado das folhas 
do pau-de-balsa, para 
servir como substituto 
do mercúrio. É viável 

que o extrato seja mais 
eficiente ainda do que 
o mercúrio e a sua van-
tagem é ser totalmente 
atóxico. Um subproduto 
considerável é a possib-
ilidade de incremento à 
plantação de mais exem-
plares de pau-de-balsa, 
já que haverá necessi-
dade de permanente uti-
lização das folhas para a 
produção do bioextrato.

Imagine-se quantas 
outras espécies da flora 
estão à espera de uma 
pesquisa que demon-
strará a sua utilização 

para as mais diversas 
finalidades, sejam far-
macêuticas, alimenta-
res, cosméticas ou de 
outra ordem, como esta, 
que envolve o garimpo. 
É urgente que as Uni-
versidades, a academia, 
os institutos de pesqui-
sa, o empresariado e a 
mídia, o Terceiro Setor, 
todos os brasileiros de 
boa vontade exijam a 
concretização dos dis-
cursos edificantes em 
relação à Amazônia, que 
não passam de manifes-
tações gongóricas e de 

concretização nula. 
A bioeconomia pode 

tirar o Brasil dessa situ-
ação de quarto mundo, 
mera exportadora de 
comodities, desde que 
haja continuidade de 
pesquisas como essa. O 
que está faltando para o 
Brasil acordar?

*José Renato Nalini 
é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da Academia Paulista 
de Letras.

Por Guilherme Mar-
tinez, Head de Produto 
do Núcleo Pet da Nürn-
bergMesse Brasil

Os bichanos estão 
com tudo. E isso é in-
édito no país. O último 
Censo Pet do Instituto 
Pet Brasil (2022) mos-
trou que a população 
de gatos em lares bra-
sileiros subiu de 25,6 
milhões, em 2020, para 
27,1 milhões em 2021 
- o que representa um 
crescimento recorde de 
6% na quantidade de 
gatos domésticos, em 

um período em que o 
número de cães subiu 
apenas 4%.

De acordo com outra 
pesquisa, realizada pela 
Comissão de Animais de 
Companhia (COMAC/
Sindan), com tutores e 
também veterinários, 
50% dos respondentes 
adquiriram ao menos 
um gato durante a pan-
demia. Da amostra to-
tal, que contou com 750 
entrevistados, os pais de 
pet de primeira viagem 
representavam 23%, 
dos quais 55% escol-
heram gatos como seus 

animais de estimação.
Assim, ainda que a 

quantidade de tutores 
de cães seja superi-
or, não dá mais para 
ignorar que os dados 
envolvendo os felinos 
só crescem. E isso não 
deve parar por aí. Com 
a volta das atividades 
na rua, a vida mais ag-
itada, casas menores 
e a verticalização dos 
grandes centros  ur-
banos, a tendência é que 
os bichanos continuem 
à frente nessa corrida, já 
que a independência de-
les não exige uma rotina 

de passeios e tampouco 
de atenção constante do 
tutor.

Neste  cenár io ,  é 
natural que empresas 
do setor ofertem cada 
vez  mais  novidades 
e opções a esses ani-
mais. Se antes eram os 
cães que estampavam 
a maior parte dos pro-
dutos nos corredores 
da seção pet, hoje eles 
cedem o espaço, quase 
obrigatoriamente, para 
os felinos. Demanda 
tem, o que estimula a 
oferta no mercado.

Prova disso é o au-

mento de receitas  e 
linhas de alimentação, 
além de produtos vol-
tados para o bem-estar 
dos bichanos. Na PET 
South America, maior 
feira da indústria pet 
da América Latina, que 
será em agosto, o núme-
ro de empresas que vão 
lançar ou apresentar 
produtos para gatos 
cresceu consideravel-
mente em comparação 
à última edição. Na lis-
ta, até comida especial 
para felinos diabéticos 
tem.

Fato é que, manho-

sos e temperamentais 
como são, eles precisam 
de tanta atenção quan-
to os cães. Apesar da 
independência, ainda 
são animais carentes 
de cuidados voltados 
exclusivamente para 
a espécie, que é dis-
tinta à canina. É preciso 
um olhar delicado, mas 
dinâmico, tanto do tutor 
quanto do mercado para 
que esses novos inquili-
nos sejam recebidos 
com toda responsabili-
dade e afeto necessári-
os. Afinal, é o que eles 
nos entregam.

*José Renato Nalini

Existe uma catego-
ria de seres que se au-
toidolatram de maneira 
tal, que fazem lembrar 
ridículos carros alegóri-
cos. Querem chamar a 
atenção sobre si e, para 
isso, valem-se de todos 
os expedientes. Por ex-
emplo: políticos que 
produzem notícias em 
velocidade supersônica 
e resultados a passos de 
tartaruga. 

O excesso de pro-
paganda é algo que faz 
pensar. Se o produto 
do trabalho é bom, ele 
fala por si. O conceito 
de propaganda insti-
tucional é polêmico. 
É como se a mulher 
administradora do lar 

precisasse publicar um 
folheto para provar ao 
marido provedor, onde é 
que foi parar o dinheiro 
do orçamento. 

Outros tipos são ga-
rotos propaganda de si 
mesmos. A cada passo, 
inundam as redes soci-
ais de fotos. Isso acon-
tece com professores, 
com escritores,  com 
profissionais liberais 
que acreditam numa 
publicidade agressiva. 
Na linha do “falem mal, 
mas falem de mim”. 

A volúpia com que 
perseguem fama e noto-
riedade chega a ser pa-
tológica. Qual a neces-
sidade de tamanha au-
topromoção? Somente 
a psicologia, – a psi-
canálise ou a psiquiatria 

– poderiam explicar o 
fenômeno. Será com-
plexo de inferioridade, 
que busca uma compen-
sação no aplauso, nas 
“curtidas”, nos e-mojis 
de aprovação?

São essas t ipolo-
gias que se acercam dos 
famosos, dos que têm 
dinheiro, poder e au-
toridade, obrigando-os 
a posarem para self-
ies, depois reproduzi-
das nos instagrans da 
vida. Vivem à procura 
de exposição. Não se 
acanham pelo compor-
tamento infanto-vex-
aminoso e têm grande 
desenvoltura em apare-
cer. Seja como for. 

E s t a  e r a  q u e 
começou com os “quinze 
minutos de fama”, de 

que falou Andy War-
hol, se incrementou no 
mundo web com a busca 
de seguidores, com a 
enfermiça tática de ras-
tejar em busca de fãs, à 
custa de reprodução de 
platitudes ao agrado da 
maioria. 

E s t a  r a ç a ,  i n f e -
l i z m e n t e ,  v i c e j a  e 
cresce, vai adentrando, 
sub-reptícia ou escan-
caradamente em vári-
os círculos e consegue 
empestear muitos am-
bientes. Todos nós con-
hecemos alguns exem-
plares que se ajustam, 
com maior ou menor 
exatidão, a esse perfil.  

São aqueles que de-
sconhecem o sentido 
de verbetes como hu-
mildade, modéstia, au-

tocontenção, avessos a 
comportamentos discre-
tos. Os maiores divul-
gadores de sua própria 
obra. Buscam aceitação, 
aplauso e reconheci-
mento. Será que são fe-
lizes?

*José Renato Nalini 
é Diretor-Geral da UNI-
REGISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ger-
al da Academia Paulista 
de Letras.

Artigo



Sexta-Feira
14 de Julho de 2023 3P Jornal Possense

Sicredi Dexis lança Plano Safra 2023-2024

Empregabilidade do agro aumenta em 2022 e 
há vagas sobrando em 2023

Santo Antônio de Posse auxilia produtores 
na adesão ao Programa Rotas Rurais

Da Redação
 
Com expectativa de 

liberar volume recorde 
de R$ 3,2 bilhões, a Si-
credi Dexis lançou o Pla-
no Safra 2023/2024. O 
evento ocorreu no dia 5 
de julho, na nova sede da 
cooperativa em Maringá 
(PR) e contou com a par-
ticipação de 350 pessoas, 
entre produtores e lid-
eranças do agronegócio, 
como presidentes e ex-
ecutivos de cooperativas, 
sindicatos, sociedades ru-
rais e empresas do setor. 
Cerca de outras 3.000 
pessoas acompanharam 
o lançamento online, que 
foi transmitido para todas 
as 111 agências da institu-
ição financeira cooperati-
va no norte e noroeste do 
Paraná, centro e centro 
leste de São Paulo.

O evento teve palestras 
de Paulo Hermann, que 
é ex-presidente da John 
Deere Brasil, e Luis Veit, 
superintendente de Agro-
negócio do Sistema Sicre-
di, além das participações 
do presidente da Sicredi 
Dexis, Wellington Fer-
reira, e do diretor-exec-
utivo, Rogério Machado. 
O objetivo foi discutir as 
novidades e condições do 
Plano Safra, além de com-
partilhar informações 
sobre o agronegócio.

“Todos os anos faze-
mos o lançamento do 
Plano Safra. É importante 

levar essa informação 
aos associados, aos pro-
dutores rurais sobre os 
valores que estão vindo, 
juros, de onde vem o din-
heiro, para dar a tranquil-
idade de que não vai faltar 
dinheiro. Não são as taxas 
de juros que gostaría-
mos, mas vai ter recuso 
para todo mundo e vamos 
conseguir atender toda a 
nossa demanda de crédito 
rural”, disse o presidente 
da cooperativa.

N o  P l a n o  S a f r a 
2022/2023, a Sicredi 
Dexis liberou R$ 2,6 bi e 
atendeu 9.500 produtores 
rurais. Para este ano, a ex-
pectativa é ainda maior. 
Isso porque o governo 
federal anunciou volume 
recorde para o setor: R$ 
441 bilhões, entre custeio 
e comercialização, sendo 
R$ 364 bi para a agri-
cultura empresarial e R$ 
77 bi para a agricultura 
familiar.

A novidade é a redução 
da taxa de juros tanto 
para pequenos produ-
tores quanto para quem 
apresentar o Cadastro 
Ambiental Rural (CAR) 
validado com status 
de analisado, possuir 
produção orgânica ou 
agroecológica, utilizar 
de bioinsumos, possuir 
tratamento de dejetos 
nas granjas de suíno, en-
ergia solar nos aviários, 
rebanhos rastreados ou 
certificação de sustentab-

ilidade, explica o gerente 
de desenvolvimento do 
Agronegócio da Sicredi 
Dexis, Vitor Pasquini.

Os recursos do Plano 
Safra podem ser usados 
para custeio da produção, 
na compra de animais de 
reprodução ou criação e 
ampliação de benfeitorias 
da propriedade e tam-
bém para investimentos, 
como aquisição de tra-
tores, colheitadeiras, e 
maquinários em geral, 
como pulverizadores e 
sistema de irrigação. “A 
Sicredi é uma institu-
ição financeira comple-
ta para o cooperado”, 
disse o diretor-executivo 
da cooperativa, Rogério 
Machado.

Todas as 111 agências 
da Sicredi Dexis contam 
com especialistas em 
agronegócio e ajudam os 
produtores a ter acesso 
aos recursos do Plano 
Safra.

SOBRE A SICREDI 
DEXIS

A Sicredi Dexis (novo 
nome da Sicredi União 
PR/SP) é uma cooperativa 
com 37 anos de história. 
Atualmente, a institu-
ição financeira possui 111 
agências espalhadas por 
mais de 80 municípios 
na sua área de atuação: 
o norte e noroeste do 
Paraná, e as regiões cen-
tro e centro leste paulista, 
no interior de São Paulo. 

Atualmente, a Sicredi 
Dexis, maior cooperativa 
dentro do sistema Sicredi, 
conta com 1.300 colab-
oradores e 400 mil as-
sociados, entre titulares, 
cotitulares e poupadores, 
que, como são sócios, têm 
participação nas decisões 
e resultados.

SOBRE O SICREDI
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira coopera-
tiva comprometida com o 

crescimento de seus asso-
ciados e com o desenvolvi-
mento das regiões onde 
atua. Possui um modelo 
de gestão que valoriza a 
participação dos mais de 
7 milhões de associados, 
que exercem o papel de 
donos do negócio. Do 
total, 1,2 milhão de no-
vas associações chegou 
nos últimos 12 meses — 
número que representa 
um crescimento de 14,6%. 
Por dia útil, uma média de 

4,8 mil pessoas chegaram 
ao Sicredi no último ano. 
O aumento acompanha a 
expansão da instituição 
financeira cooperativa, 
que hoje está presente em 
todo o Brasil em mais de 
1.800 municípios. Com 
2.500 agências, o Sicredi 
está presente fisicamente 
em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Fed-
eral, disponibilizando 
mais de 300 produtos e 
serviços financeiros.

Da Redação

Se algumas décadas 
atrás, o sonho do jovem 
no campo era ir para 
cidade em busca de mel-
hores oportunidades de 
trabalho, hoje o caminho 
é o inverso e o agroneg-
ócio já atrai até quem 
não é do meio rural. De 
acordo com pesquisa 
do Centro de Estudos 
Avançados em Economia 
Aplicada (Cepea), da 
USP, a empregabilidade 
do setor aumentou em 
2022, tendo, no terceiro 
trimestre daquele ano, 
19,07 milhões de pessoas 
em atuação.

Goiás é destaque na 
geração de empregos no 
agro. Conforme Cadas-
tro Geral de Emprega-
dos e Desempregados 
(Caged), o estado lidera 
a geração de empregos 
com carteira assinada 

no agronegócio na região 
Centro-Oeste e é o se-
gundo no ranking nacio-
nal do segmento. Só em 
março deste ano, dado 
mais recente do Caged, 
foram 4.814 vagas de 
saldo positivo. E mesmo 
com o surgimento des-
sas milhares de opor-
tunidades, o agro ainda 
tem vagas sobrando e 
carência de mão de obra 
qualificada.

Para  tentar  fazer 
frente a esse problema, 
empresas como a goiana 
Pivot Máquinas Agríco-
las e Sistemas de Irri-
gação estão, não só estão 
constantemente com 
vagas em aberto, mas 
também capacitando no-
vos profissionais. Desde 
2020, a companhia, que 
é uma das líderes nacio-
nais na comercialização 
de maquinário agrícola e 
sistema de irrigação por 

pivô central, promove o 
Pivot Training, um pro-
grama de recrutamento 
de novos talentos que 
seleciona jovens acima 
de 18 anos, dando um 
curso técnico na área 
de manutenção agríco-
la. Os participantes do 
programa, que tem du-
ração de um ano, são 
contratados com carteira 
assinada e recebem um 
salário-mínimo.

“Desde o início do 
programa, já são mais 
de 100 jovens que foram 
contratados como train-
ees e a grande maioria 
que concluiu o trein-
amento foram encamin-
hados a uma das 12 lo-
jas da Pivot, espalhadas 
pelos estados de Goiás, 
Minas e Bahia”, infor-
ma a analista de recru-
tamento e seleção do 
Grupo Pivot, Polyana 
Borges de Carvalho. Ela 

explica que para partic-
ipar do programa não é 
necessário experiência. 
“Pedimos apenas que a 
pessoa seja maior de 18 
anos, tenha Ensino Mé-
dio completo, apresente 
vontade de aprender 
uma nova profissão e 
more próximo às cidades 
onde a Pivot possui lo-
jas”, explica.

Diante de um agro-
negócio cada vez mais 
dinâmico e tecnológico, 
Polyana afirma que o 
programa Pivot Training 
foi a melhor solução que 
a empresa encontrou 
para contornar a difi-
culdade de se conseguir 
mão de obra qualifica-
da. “Hoje, com a forte 
expansão do agroneg-
ócio no mundo e diante 
de ferramentas como 
drones, maquinários au-
tomatizados que usam 
até inteligência artificial 

em seus sistemas, se 
requer cada vez mais 
uma qualificação profis-
sional que décadas atrás 
não existia”, ressalta a 
analista.

Jovens talentos
Integrante da primei-

ra turma do Pivot Train-
ing, em 2020, o técnico 
em manutenção de eq-
uipamentos agrícolas, 
Marcos Eduardo Moura 
Justino, que hoje atua 
numa das lojas da Pivot 
em Goiânia, diz que o 
programa de capacitação 
foi fundamental para ele. 
“Esse treinamento me 
ajudou de todas as for-
mas  possíveis, porque 
com a teoria passada 
no treinamento, eu tive 
base para estar atuando 
onde atuo hoje”, revela.

O técnico mecânico 
Victor Hugo da Silva 
Ferreira, faz parte da 

segunda turma do Piv-
ot Training. Ele con-
ta que sempre gostou 
de mecânica, mas não 
tinha tido ainda a opor-
tunidade de atuar na 
área. “Quando era ad-
olescente, eu trabalhei 
num tipo de oficina que 
fazia reforma de bancos 
de carros, mas ainda 
não era o que eu que-
ria. Querendo trabalhar 
na área foi para a auto 
elétrica de um primo, eu 
acabei entrando no Se-
nai para fazer um curso 
de técnico eletricista. Lá 
conheci um professor, 
que anos depois, me in-
dicou para atuar na área 
de mecânica agrícola, 
que segundo ele, tinha 
muitas oportunidades de 
emprego e oferece uma 
remuneração melhor”, 
relembra Victor Hugo, 
que trabalha na loja da 
Pivot de Nova Crixás.

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Serviços Públicos e Meio 
Ambiente e do Departa-
mento de Agricultura e 
Meio Ambiente, iniciou a 
implementação do “Pro-
grama Rotas Rurais”, 
que visa mapear os en-
dereços e estradas rurais, 
criando endereços digi-
tais, agilizando acesso a 
serviços fundamentais 
como saúde e segurança, 
e melhorando a logística 
do agronegócio local.

Desenvolvido pela 

Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento do 
Estado de São Paulo, em 
parceria com o Google 
e a sua ferramenta Plus 
Code, cada propriedade 
rural poderá ser localiza-
da facilmente por meio de 
geolocalização em caso 
de ocorrência, emergên-
cia e outras demandas.

O ‘Rotas Rurais’ re-
unirá, na mesma plata-
forma, todos os en-
dereços digitais da zona 
rural do Estado de São 
Paulo. Estes dados ficam 
disponíveis aos órgãos 

do governo, fornecendo 
também um acervo de 
imagens das porteiras 
das propriedades e entra-
das dos estabelecimen-
tos, de maneira a per-
mitir maior compreensão 
do território e segurança.

A iniciativa atribui en-
dereço codificado, dis-
ponibilização de mapas 
logísticos e roteadores 
interativos, permitin-
do rápida localização da 
propriedade rural e suas 
rotas de acesso.

O trabalho junto aos 
proprietários rurais é 

uma parceria entre Pre-
feitura, por meio da Sec-
retaria de Serviços Pú-
blicos e Meio Ambiente 
e do Departamento de 
Agricultura e Meio Am-
biente, e a Coordenadoria 
de Assistência Técnica 
Integral (CATI).

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, entre em conta-
to com o Departamento 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, localizada na 
Rua Elias Lian,76, Maria 
Helena, ou através do 
telefone (019) 3896-1281.
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De Jaguariúna

Os vereadores da 
Câmara Municipal de 
Jaguariúna aprovaram, 
em segunda discussão, 
o Projeto de Lei nº 
037/2023, do vereador 
Romilson Nascimento 
Silva, que institui o en-
contro de motociclis-

tas no calendário do 
município de Jaguari-
úna. A data deverá ser 
comemorada, anual-
mente, em um sábado 
e domingo no mês de 
setembro.

Segundo a propo-
situra, o encontro de 
motocicletas deverá 
respeitar e obedecer às 

normas estabelecidas 
no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB). Po-
derá haver o desenvol-
vimento de palestras, 
seminários, encontros, 
eventos educativos, 
culturais, esportivos, 
turísticos e recreativos, 
entre outros, com a fi-
nalidade de conscien-

tização e prevenção de 
acidentes para motoci-
clistas.

O projeto prevê ain-
da que as comemora-
ções em relação à refe-
rida data poderão ser 
organizadas por enti-
dades públicas ou pri-
vadas, além de entida-
des sem fins lucrativos.

De Jaguariúna

Os vereadores da Câ-
mara Municipal de Ja-
guariúna aprovaram, na 
última sessão ordinária 
antes do recesso, o Pro-
jeto de Lei 48/2023, de 
autoria do vereador Sil-
vio Luiz Telles de Me-
nezes, que dispõe sobre 

a criação da denomi-
nação do Parque para 
Cães de Jaguariúna 
como Parque para Cães 
– “Parcão Pandora”. A 
votação foi unânime.

Menezes do Canil co-
mentou a homenagem 
à Pandora na denomi-
nação do parque. “To-
dos conhecem a Pan-

dora, uma cachorra que 
sempre esteve na mi-
nha vida e na história 
da Guarda Municipal, 
auxiliando no trabalho 
educativo em escolas e 
hospitais, por exemplo. 
Pandora é muito conhe-
cida e essa é uma forma 
de homenageá-la”, res-
saltou.

O Parque para Cães 
– “Parcão Pandora” de-
verá contar com espaço 
para cães grandes e pe-
quenos, além de pista 
de caminhada. Tam-
bém receberá ações de 
educação e treinamento 
com o uso de cães. Ele 
será instalado no Par-
que dos Lagos.

Da Redação

O Conselho de De-

senvolvimento da Re-
gião Metropolitana de 
Campinas (RMC) vai 

apresentar uma pro-
posta de alteração no 
projeto da Reforma Tri-
butária, aprovada pela 
Câmara dos Deputados 
e que agora segue para 
o Senado. A medida foi 
aprovada por unani-
midade nesta segunda-
-feira, durante reunião 
extraordinária online 
do colegiado, convocada 
pelo prefeito de Jagua-
riúna e presidente do 
Conselho da RMC, Gus-
tavo Reis.

Com apoio e suges-
tões do prefeito de Cam-
pinas, Dario Saadi, e a 
participação de vários 
outros prefeitos da re-
gião, a proposta aprova-
da pede a manutenção 
do critério de distribui-
ção do ICMS (IBS esta-
dual pela reforma) pelo 
valor adicionado, que 
privilegia o crescimento 
e desenvolvimento eco-
nômico dos municípios, 
e não apenas pelo crité-
rio de número de habi-

tantes, alteração previs-
ta com a reforma.

“Além disso, também 
aprovamos um pedido 
de audiência com o go-
vernador de São Pau-
lo, Trarcísio de Freitas, 
para tratar desse assun-
to e a realização de uma 
reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC com a presença de 
deputados e senadores, 
em agosto”, disse Gus-
tavo Reis.

“Também vamos le-

var o assunto à discus-
são em Brasília e junto 
à Frente Nacional de 
Prefeitos (FNP), da qual 
sou vice-presidente”, 
completou.

Além de prefeitos, 
a reunião virtual desta 
segunda contou com as 
presenças dos especia-
listas Reginaldo Alves e 
José Nilson Rodrigues, 
que apresentaram os 
impactos da Reforma 
Tributária nos municí-
pios.

Aprovado projeto que institui o encontro de 
motociclistas no calendário do município de 

Jaguariúna

Denominação do Parque para Cães de 
Jaguariúna como “Parcão Pandora” é 

aprovada por unanimidade

RMC vai propor mudanças na Reforma 
Tributária após nova fórmula de distribuição 

de recursos aos municípios

Projetos são aprovados na 
última Sessão do Semestre

A Câmara Munici-
pal de Santo Antônio 
de Posse realizou, na 
quarta-feira, 5 de jul-

ho, a última Sessão Or-
dinária do calendário 
legislativo do primeiro 
s e m e s t r e .  T o d o s  o s 

projetos da Ordem do 
Dia foram aprovados 
por unanimidade pelos 
vereadores, que entram 

em recesso  par lam-
entar e retornam em 
agosto para a retomada 
dos trabalhos.

Projeto Cidadania produz curta metragem 
através da ‘Oficina de Cinema Popular’

De Pedreira

Jovens com idade en-
tre 14 e 18 anos que fazem 
parte do Projeto Cidada-
nia, desenvolvido pela 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social da Prefeitura de 
Pedreira, produziram 
através da ‘Oficina de 
Cinema Popular’, um 
curta metragem, que foi 
exibido durante a real-
ização da X Conferência 
Municipal de Assistên-
cia Social, realizada no 
sábado, 08 de julho, na 
sede do Núcleo da Ter-
ceira Idade, com o tema: 
“Reconstrução do SUAS: 
O SUAS que temos e o 

SUAS que queremos”.
“Os jovens que atu-

aram e produziram o 
documentário são par-
ticipantes da Oficina de 
Cinema Popular e, como 
parte do Projeto, eles 
realizaram um curta-me-
tragem que aborda a im-
portância da motivação, 
do apoio e da busca 
por ajuda”, destacou o 
Secretário Municipal de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social Rodolfo 
Firmino de Souza Ros-
setti.

Durante a oficina, os 
jovens aprendem sobre 
técnicas de cinema, ro-
teiro, produção e edição. 
Com o conhecimento ad-

quirido, eles colocaram 
em prática suas ideias 
e produziram o docu-
mentário.

“O objetivo da Oficina 
é estimular a expressão 
criativa, o trabalho em 
equipe e o desenvolvi-
mento pessoal dos jov-
ens, além de promover 
a conscientização sobre 
temas relevantes para a 
comunidade”, destaca o 
Prefeito Fábio Polidoro. 

Vitor e Catarina são 
dois jovens que se preocu-
pam com a desmotivação 
de Pedro. Eles tentam 
incentivá-lo a praticar 
esportes, explorar os 
pontos turísticos de Pe-
dreira e participar de 

atividades culturais, mas 
percebem que ele não se 
interessa por nada. De-
terminados a ajudá-lo, 
eles decidem mostrar a 
ele um documentário que 
produziram como parte 
do Projeto Cidadania, nas 
aulas de cinema popular.

Ao assistir ao filme, 
Pedro se anima e percebe 
a importância de buscar 
ajuda. Vitor e Catarina 
ficam satisfeitos por te-
rem ajudado mais uma 
pessoa a encontrar uma 
nova perspectiva e ren-
ovar seu interesse pelas 
coisas ao seu redor. O 
curta-metragem se torna 
um ponto de virada para 
Pedro, inspirando-o a 

buscar ajuda e se en-
volver mais ativamente 
em sua comunidade. A 
história destaca o poder 
do apoio dos amigos e a 

capacidade de uma pro-
dução audiovisual em 
despertar emoções e mo-
tivar mudanças positivas 
na vida das pessoas.
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Abertas inscrições para os cursos de alimentação 
na Unidade Móvel de Vida Saudável do Sesi-SP 

em Santo Antônio de Posse

De Santo Antonio de Posse para o mundo; 
Thaís Capello está entre as finalistas do prêmio 

“Melhores do Brasil no Mundo” em Londres

Estão abertas as in-
scrições para os cursos 
de alimentação que vão 
acontecer na Unidade 
Móvel de Vida Saudável 
do Sesi-SP, que estará 
em Santo Antônio de 
Posse de 18/07 a 05/08. 

A  Unidade  Móvel  é 
uma carreta adaptada 
com eletrodomésticos 
e utensílios de cozinha, 
destinada à realização 
dos cursos de alimen-
tação e nutrição do pro-
grama Alimente-se Bem. 

A comunidade poderá 
part ic ipar  gratui ta-
mente. Podem se in-
screver pessoas a partir 
de 16 anos. As vagas são 
limitadas. Haverá cursos 
de Aproveitamento da 
Banana, Petit Four e Ge-
leia, Pães e Acompanha-
mentos ministrados por 
nutricionista. Ao final, 
será entregue certificado 
aos participantes.    

As inscrições podem 
ser feitas na Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Social, CRAS, CREAS e 
CAC, de segunda a sex-
ta, das 08h30 às 16h30 
ou nos sites pmsaposse.
sp.gov.br | mogiguacu.
sesisp.org.br. A ativi-
dade ocorre em parceria 
com a Prefeitura Munic-
ipal de Santo Antônio de 

Posse. 

Unidade Móvel 
Durante as aulas na 

Unidade Móvel, as nutri-
cionistas unem teoria e 
prática no preparo de re-
ceitas saborosas, nutri-
tivas e sem desperdício, 
por meio do aproveita-
mento integral dos ali-
mentos, do incentivo ao 
consumo de produtos da 
safra e da possibilidade 
da geração de renda. 

Programação dos cur-
sos 

Aproveitamento da 
Banana 

18/07 (3ª feira) 
Turma 1 - 17h30 às 

19h30 
19/07 (4ª feira) 
Turma 2 - 14h às 16h 

Turma 3 - 17h30 às 
19h30 

20/07 (5ª feira) 
Turma 4 - 14h às 16h 
Turma 5 – 17h30 às 

19h30 
21/07 (6ª feira) 
Turma 6 – 14h às 16h 

Petit Four e Geleia 
24/07 (2ª feira) 
Turma 1 - 17h30 às 

19h30 
25/07 (3ª feira) 
Turma 2 - 14h às 16h 
Turma 3 - 17h30 às 

19h30 
26/07 (4ª feira) 
Turma 4 - 14h às 16h 
Turma 5 – 17h30 às 

19h30 
27/07 (5ª feira) 
Turma 6 – 14h às 16h 
Turma 7 – 17h30 às 

19h30 

28/07 (6ª feira) 
Turma 8 – 09h às 11h 
Turma 9 – 14h às 16h 

Pães e Acompanha-
mentos 

01/08 (3ª feira) 
Turma 1 - 17h30 às 

19h30 

02/08 (4ª feira) 
Turma 2 - 14h às 16h 
Turma 3 - 17h30 às 

19h30 

03/08 (5ª feira) 
Turma 4 - 14h às 16h 
Turma 5 - 17h30 às 

19h30 
04/08 (6ª feira) 
Turma 6 – 14h às 16h 
Turma 7 – 17h30 às 

19h30 
05/08 (sábado) 
Turma 8 – 09h às 11h

Reportagem: Susi 
Baião

Foto: Zommer fo-
tografia

Nome de batismo Taís 
Amanda Rodrigues,  con-
hecida atualmente como 
Thais Cappello, após ter 
adotado o sobrenome 
do marido, uma em-
preendedora brasileira 
radicada na França há 
seis anos,  mãe de duas 
meninas,  está conqui-
stando reconhecimento 
internacional ao se tor-
nar finalista do presti-
gioso prêmio “Melhores 
do Brasil no Mundo”. 
Natural de Santo Anto-
nio de Posse, Thaís está 
indicada na categoria 
“Melhor Empreende-
dora-Crescimento”. A 
cerimônia de premiação 
será realizada no dia 16 
de setembro, no Palácio 
do Parlamento Britânico 
(Big Ben), em Londres, 

uma ocasião que prom-
ete ser marcante em sua 
carreira.

Após sua mudança 
para a França, iniciou 
uma jornada empreend-
edora que a levou a criar 
sua própria oficina de 
bolsas artesanais e tra-
balhar como estrategis-
ta em marca pessoal e 
imagem. 

Sua carreira permi-
tiu que ela contribuísse 
para o desenvolvimento 
da mulher brasileira em 
mais de 15 países, esta-
belecendo fortes laços 
com seus clientes, que se 
tornaram amigos próxi-
mos ao longo dos anos. 
Segundo ela, muito do 
seu trabalho com mul-
heres vem do  comprom-
isso com as duas  filhas. 

Paralelamente, Thaís 
e seu marido embar-
caram em um novo em-
preendimento empre-
sarial, estabelecendo 

uma plataforma de alca-
nce global, a Motorsport 
Nation. Além de seus 
próprios empreendi-
mentos comerciais, ela 
vem construindo relacio-
namentos sólidos com 
outras mulheres em-
preendedoras na Euro-
pa, oferecendo mentoria 
e conteúdo informativo 
para o desenvolvimento 
pessoal e profissional 
dessas mulheres.

A indicação de Thaís 
para o cobiçado prêmio 
“Melhores do Brasil no 
Mundo” veio como uma 
surpresa e motivo de 
agradecimento para ela. 
Amigos e clientes recon-
hecem seu trabalho ex-
cepcional e a indicaram 
para essa importante 
homenagem internacio-
nal, que busca destacar 
brasileiros que fazem a 
diferença através de seu 
trabalho fora do Brasil.

 O prêmio é organi-

zado pela High Profile 
Magazine, com o apoio 
de personalidades pro-
eminentes e redes de 
televisão. 

Este reconhecimento 
é uma prova da dedi-
cação, talento e com-
prometimento da em-
preendedora  com seu 
trabalho. Apesar de es-
tar longe de sua ter-
ra natal, ela continua 
representando com or-
gulho suas raízes e con-
tribuindo para o sucesso 
global dos empresários 
brasileiros. A cidade de 
Santo Antônio de Posse, 
aguarda ansiosamente o 
resultado da cerimônia 
de premiação, esper-
ançosa de que Thaís leve 
para casa este prestigio-
so prêmio, iluminando 
ainda mais suas real-
izações e inspirando out-
ras pessoas a perseguir 
seus sonhos em escala 
internacional.

Ainda restam vagas para o curso de corte e 
costura do fundo social de Jaguariúna

‘Qualifica Pedreira’ realiza pesquisa para 
selecionar cursos profissionalizantes gratuitos

De Jaguariúna

Os interessados em 
aprender as técnicas da 
costura ainda podem se 
inscrever para o curso 
de Corte e Costura Ini-
ciante e Avançado do 
Fundo Social de Soli-
dariedade de Jaguariú-
na. Restam poucas va-
gas e, por isso, quem 
quiser participar deve 

se apressar. O curso é 
totalmente gratuito e 
as inscrições vão até se 
encerrarem as vagas.

As aulas começam na 
próxima segunda-fei-
ra, dia 17 de julho, e 
acontecerão duas vezes 
na semana, das 13h30 
às 16h30, com carga 
horária de 72h.

Segundo o  Fundo 
Social,  ainda restam 

quatro vagas para ini-
ciantes,  sem nenhu-
ma experiência. Para 
o curso avançado, que 
exige experiência em 
máquina industrial e 
overloque, há oito vagas 
disponíveis.

Para poder se inscre-
ver, o interessado deve 
ser maior de 18 anos, 
morar em Jaguariúna 
e comparecer no dia 

de inscrição ao Fundo 
Social de Solidariedade, 
na Rua Cândido Bueno, 
792, no Centro, portan-
do os seguintes docu-
mentos (originais e có-
pias): RG, CPF, Cartão 
Cidadão e comprovante 
de endereço.

Mais  informações 
podem ser obtidas pelo 
te le fone  (19)  3867-
2344.

De Pedreira

A Secretaria de Ciên-
cia, Tecnologia e Desen-
volvimento Econômico e 
Urbano, através do PAT 
– Posto de Atendimento ao 
Trabalhador, está desenvol-

vendo a Pesquisa ‘Qualifica 
Pedreira’, que tem como 
objetivo selecionar cursos 
profissionalizantes para 
serem ministrados gra-
tuitamente.

O formulário destina-
do aos interessados em 

desenvolver suas quali-
dades profissionais com os 
cursos de especializações, 
pode ser acessado neste 
link: https://docs.google.
com/forms/d/1NA7MB-
K K 2 Y C X H r F D a K -
povDc0h4C-WRbjB-

7 f 0 g 2 q 2 A r 5 4 / v i e w -
form?pli=1&pli=1&fb-
clid=IwAR2cGyNafvb-
J9QZ2kJqGdgneOu-
zK-6_F9zoyiVhT2trlqxvr-
W5t9r4HvYLI&edit_re-
quested=true

“Esses cursos serão 

elaborados e organizados 
pelo PAT de Pedreira jun-
to ao Governo do Esta-
do de São Paulo, entre as 
opções podemos destacar 
o Marketing Digital, Jar-
dinagem, Design Gráfico, 
Manutenção Elétrica, entre 

tantos outros. Pedimos 
para que a população pe-
dreirense participe e re-
sponda o formulário, para 
viabilizarmos a realização 
dos cursos escolhidos”, res-
salta o Secretário Municipal 
Carlos Henrique Araújo. 
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Reportagem: Susi 
Baião 

Fotos: Susi Baião 

O Conselho Comu-
nitário de Segurança 
(Conseg) de Jaguariú-
na realizou sua reunião 
mensal na segunda-fei-

ra (3), com destaque 
para a presença da Se-
cretária de Educação do 
município, Cristina Ca-
tão. O encontro, aberto 
à população, iniciou às 
19h30 e ocorreu no sa-
lão do Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador 

(PAT), localizado na rua 
Cel. Amâncio 400.

Durante a reunião, a 
Secretária de Educação 
teve a oportunidade de 
abordar as ações rela-
cionadas à segurança 
dos alunos nas esco-
las em meio a possíveis 
ataques. Ela destacou 
que, graças a Deus, a ci-
dade não teve nenhum 
incidente e agradeceu 
o apoio das forças po-
liciais, como a Polícia 
Militar (PM) e a Guarda 
Municipal (GM), Polícia 
Civil,pela parceria e su-
porte oferecidos.

A pauta da reunião 
ordinária abrangeu as-
suntos relevantes ao 
Conselho Comunitá-
rio de Segurança, bem 
como ações institucio-
nais e a segurança nas 
escolas do município. 
Os moradores presentes 

tiveram a oportunidade 
de esclarecer suas dúvi-
das diretamente com os 
gestores da área de se-
gurança pública.

A participação ativa 
da comunidade é consi-
derada essencial para o 
sucesso da parceria en-
tre a Polícia Civil, Polícia 
Militar e Guarda Munici-
pal na prevenção e com-
bate à criminalidade. 
O Conseg desempenha 
um papel importante na 
aproximação dos órgãos 
de segurança com a po-
pulação, promovendo a 
troca de informações, o 
engajamento cívico e a 
conscientização coletiva 
sobre a importância da 
segurança pública.

Durante uma reu-
nião, foram discutidos 
diversos temas, in-
cluindo estratégias de 
prevenção à violência, 

fortalecimento do poli-
ciamento comunitário, 
implementação de pro-
gramas educacionais e 
aprimoramento da se-
gurança nas escolas. A 
presença da Secretaria 
de Educação foi espe-
cialmente relevante, 
uma vez que sua partici-
pação demonstra a pre-
ocupação do município 
em garantir a integrida-
de e o bem-estar dos es-
tudantes.

Cristina reforçou o 
compromisso da Secre-
taria de Educação em 
colaborar com as auto-
ridades de segurança 
pública para manter um 
ambiente escolar seguro 
e protegido. Ela alertou 
para a importância da 
comunicação entre es-
colas, pais, alunos e for-
ças de segurança para 
que qualquer suspeita 

ou situação de risco seja 
identificada e atendida.

Além disso, a secre-
tária destacou o acom-
panhamento das ações 
preventivas, como a 
conscientização sobre 
medidas de segurança, 
a promoção de palestras 
educativas e a imple-
mentação de protocolos 
de emergência nas esco-
las.” Essas medidas vi-
sam fortalecer a cultura 
de segurança e contri-
buir para a tranquilida-
de de toda a comunida-
de escolar”, disse.

No encerramento da 
reunião, os representan-
tes do Conseg agradece-
ram a presença de todos 
e fortaleceram o com-
promisso contínuo de 
trabalhar em conjunto 
com a comunidade para 
garantir a segurança de 
Jaguariúna.

Reunião do Conseg aborda segurança nas escolas 
com a participação da secretária de Educação 

Cristina Catão

Em novo julgamento, morador de Santo 
Antônio de Posse é condenado a 16 anos por 

homicídio de vendedor de Jaguariúna

Reportagem: Susi 
Baião  

José Augusto Alves de 
Castro, morador de San-
to Antônio de Posse, foi 
condenado a 16 anos de 
prisão por homicídio tri-

plamente qualificado do 
vendedor Eliabi Oliveira 
Silva. O julgamento ocor-
reu na sexta-feira (11), no 
Fórum de Jaguariúna e 
marcou o segundo pro-
cesso envolvendo o réu.

O crime aconteceu em 

23 de abril de 2018, quan-
do Eliabi Oliveira Silva, 
de 46 anos, desapareceu. 
Quatro dias depois, seu 
corpo foi encontrado em 
um canavial na cidade de 
Jaguariúna. José Augus-
to, na época com 18 anos, 
foi preso após ter se en-
volvido em um acidente 
com o veículo da vítima.  

O primeiro julgamen-
to ocorreu em março de 
2021, quando Castro re-
cebeu uma pena de 22 
anos e 4 meses por roubo 
seguido de morte. No 
entanto, ele recorreu da 
decisão alegando que não 
havia roubado o veícu-
lo, mas apenas utilizado 
para fugir. Como resul-
tado, foi marcado um 
novo julgamento para 

reavaliar o caso.
No novo julgamento, 

o acusado teve sua pena 
reduzida para 16 anos. 
Ele afirmou que o en-
contro com a vítima foi 
por acaso e que não a 
conhecia. Segundo o in-
quérito da Polícia Civil, o 
rapaz estava procurando 
emprego e havia entre-
gado seu currículo ao 
vendedor.

Durante o processo, 
o acusado confessou o 
crime e indicou o local 
onde ocorreu o homicí-
dio. O Ministério Públi-
co apresentou provas 
contundentes que justi-
ficaram a autoria do réu 
no assassinato do vend-
edor.  O júri popular, 
composto por membros 

da sociedade, considerou 
o culpado.

A condenação do réu, 
traz algum alívio para a 
família da vítima, que 
busca justiça desde o 

trágico desaparecimento 
de Eliabi . O caso chocou a 
comunidade de Jaguariú-
na e agora encerra mais 
um capítulo importante 
no processo judicial.

De Holambra

Uma reunião que 
será realizada no dia 
20 de julho, às 18h30, 
na sede da Associação 
Comercial e Empresa-
rial de Holambra, irá 
marcar a reativação do 
Conselho Comunitá-
rio de Segurança da ci-

dade. A iniciativa tem 
como objetivo envolver 
as forças de seguran-
ça e a comunidade na 
prevenção de crimes e 
problemas que afetam a 
qualidade de vida local.

De acordo com o 
diretor municipal de 
Segurança e Trânsito, 
Antônio Giron, mora-

dores interessados em 
fazer parte da direto-
ria do CONSEG devem 
montar chapas com 5 
integrantes. “Já neste 
primeiro encontro será 
realizada a eleição da 
diretoria, para que os 
trabalhos possam ter 
início”, explicou. “As 
reuniões serão mensais 

e contarão sempre com 
a presença de repre-
sentes da Prefeitura, da 
Guarda Civil Municipal 
e das Polícias Militar e 
Civil”.

Mais informações 
sobre as atividades do 
CONSEG podem ser ob-
tidas em www.seguran-
ca.sp.gov.br/conseg/.

A Prefeitura de Ho-
lambra concluiu a ins-
talação de dois pontos 
subterrâneos de entre-
ga voluntária de ma-
terial reciclável. Um 
deles fica na Praça dos 
Pioneiros e o outro na 
região do Parque Li-
near das Dálias. Os 
equipamentos, cada 
um com capacidade 
de armazenamento de 

3.000 litros, irão re-
ceber materiais como 
vidro, plástico, metal e 
papel. Entre as finali-
dades da iniciativa es-
tão garantir a destina-
ção correta dos itens, 
evitar contaminação 
ambiental, exposição 
dos resíduos e a proli-
feração de pragas.

De acordo com o 
diretor municipal de 

Agricultura e Meio 
Ambiente, Geraldo Ve-
loso, o material acu-
mulado nos objetos 
será recolhido três ve-
zes por semana e enca-
minhado para triagem 
no barracão da Prefei-
tura.  

“Já contamos com a 
coleta seletiva de resí-
duos de casa em casa, 
nas áreas urbana e ru-

ral. Essa é mais uma 
opção que buscamos 
oferecer ao cidadão 
holambrense para in-
centivar a coleta sele-
tiva”, disse ele. “Esse 
sistema subterrâneo 
é inovador e uma ini-
ciativa inédita na ci-
dade. Contamos com 
a colaboração e, natu-
ralmente, a adesão de 
todos os moradores”.

Reunião na próxima semana marca reativação 
do Conselho Comunitário de Segurança

Holambra passa a contar com pontos 
subterrâneos de entrega de material reciclável
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Prefeitura promove noite do 
flashback neste sábado no 

Boulevard do centro cultural

Hotéis da Região Metropolitana de 
Campinas fecham junho com 56,44% de 

taxa de ocupação

Santo Antônio de Posse auxilia produtores 
na adesão ao Programa Rotas Rurais

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Turismo e Cultura, pro-

move neste sábado, dia 
15 de julho, um evento 
imperdível para os aman-
tes da boa música. A noite 
do Flashback vai agitar 
o Boulevard do Centro 

Cultural, a partir das 19h.
O evento terá os mel-

hores hits dos anos 70, 
80 e 90 em uma só noite. 
Quem comandará o som 
é o DJ Marcelo Galhardi.

Além de muita música 
e diversão, o público tam-
bém contará com praça 
de alimentação com food 
trucks no local.

A entrada é gratuita. 

Da Redação

A hotelaria da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) fechou junho 
com taxa de ocupação de 
56,44%, puxada pelo de-
sempenho acima da média 
da categoria econômica. 
Outros índices do setor, 
como Diária Média (R$ 
321,33) e RevPar (R$ 
177,30) tiveram ligeira 
retratação na comparação 
com maio, mas dentro da 
zona de estabilidade. Os 
dados são do acompanha-
mento mensal realizado 
pelo Campinas e Região 
Convention & Visitors 
Buereau (CRC&VB). A 
expectativa do setor para 

o segundo semestre é 
positiva com dois grandes 
eventos que acontecem 
na região nos meses de 
agosto e setembro e final 
de ano.

Segundo a pesquisa 
do CRC&VB, em junho o 
destaque ficou por conta 
da categoria econômica, 
com taxa de ocupação de 
62,21% (acima da taxa 
média). No acumulado 
do ano essa faixa está com 
ocupação média de anual 
de 61,89%. Na categoria 
MidsCale, a taxa de ocu-
pação no mês passado foi 
de 50,67% (52,08% na 
média anual)

Douglas Marcondes, 
diretor de Hotelaria do 

CRC&VB comenta que 
os números indicam que 
o setor hoteleiro regional 
vive desde janeiro um 
período de estabilidade, 
com destaque maior para 
a categoria econômica e 
uma flutuação maior para 
a MidsCale, mas nada 
que aponte para uma 
preocupação. “Os dados 
mostram a força do setor, 
com a bussola aponta-
da para um crescimento 
no segundo semestre, 
com a realização de dois 
grandes eventos – Expo-
flora, em Festa do Peão 
de Jaguariúna, que mov-
imentam um raio de 60 
quilômetros - e muito boa 
perspectiva para as festas 

de final de ano”, explica.
Ele destaca que as pro-

jeções para a economia 
brasileira e local são pos-
itivas, reforçadas com a 
aprovação, na Câmara 
dos Deputados, da Refor-
ma Tributária, que podem 
trazer um crescimento 
maior para a economia, 
beneficiando a hotelaria 
regional, tanto na parte de 
eventos corporativos e de 
negócios.

“Vale destacar o em-
penho do CRC&VB na 
divulgação do setor pelo 
Brasil, com presença em 
eventos e feiras, para 
apresentar o potencial ho-
teleiro e turístico de toda a 
RMC, além da integração 

com os meios de hosped-
agem, sintonia com o 
poder público municipal, 
integração com os players 
da área de eventos (musi-
cal / cinema), harmonia e 
entendimento com a área 
de restaurantes e bares”, 

explica. “Esse conjunto de 
fatores contribuirão, de 
forma significativa, para o 
crescimento e diminuição 
dos indicadores de ocio-
sidade, principalmente 
nos finais de semana e 
feriados”, complementa.

A Prefeitura de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 

Serviços Públicos e Meio 
Ambiente e do Departa-
mento de Agricultura e 

Meio Ambiente, iniciou 
a implementação do 
“Programa Rotas Ru-

rais”, que visa mapear 
os endereços e estra-
das rurais, criando en-
dereços digitais, agili-
zando acesso a serviços 
fundamenta is  como 
saúde e segurança, e 
melhorando a logística 
do agronegócio local.

Desenvolvido pela 
Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do 
Estado de São Paulo, em 
parceria com o Google 
e a sua ferramenta Plus 
Code, cada propriedade 
rural poderá ser local-
izada facilmente por 
meio de geolocalização 
em caso de ocorrência, 
emergência e outras 
demandas.

O  ‘ R o t a s  R u r a i s ’ 
r e u n i r á ,  n a  m e s m a 
plataforma, todos os 
endereços digitais da 
zona rural do Estado 
de São Paulo. Estes da-
dos ficam disponíveis 
aos órgãos do gover-
no, fornecendo também 
um acervo de imagens 
das porteiras das pro-
priedades e entradas 
dos estabelecimentos, 
de maneira a permitir 
maior compreensão do 
território e segurança.

A iniciativa atribui 
endereço codificado, di-
sponibilização de mapas 
logísticos e roteadores 
interativos, permitindo 
rápida localização da 

propriedade rural e suas 
rotas de acesso.

O trabalho junto aos 
proprietários rurais é 
uma parceria entre Pre-
feitura, por meio da 
Secretaria de Serviços 
Públicos e Meio Ambi-
ente e do Departamento 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, e a Coorde-
nadoria de Assistência 
Técnica Integral (CATI).

P a r a  m a i s  i n f o r -
mações, entre em conta-
to com o Departamento 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, localizada 
na Rua Elias Lian,76, 
Maria Helena, ou at-
ravés do telefone (019) 
3896-1281.

Prefeituras de Jaguariúna e Campinas e o 
DNIT ratificam projeto de extensão da Maria 

Fumaça até a Arautos Da Paz
De Jaguariúna

As prefeituras de Jag-
uariúna e de Campinas 
ratificaram nesta segun-
da-feira, dia 10 de julho, 
a retomada do projeto 
de ampliação do trajeto 
da Maria Fumaça até a 
Praça Arautos da Paz, 
em Campinas. O projeto 
prevê o prolongamento 
da linha férrea da Estação 
Anhumas até a praça, ao 
lado da Lagoa do Taquar-
al. O trem turístico liga 
as duas cidades e atrai 

milhares de turistas todos 
os anos.

A retomada do projeto 
foi discutida numa re-
união entre os prefeitos 
de Jaguariúna, Gustavo 
Reis – que também é 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) – 
e de Campinas, Dário 
Saadi, na Prefeitura de 
Campinas. Também par-
ticiparam do encontro a 
secretária de Cultura e 
Turismo de Campinas, 

Alexandra Caprioli, e o 
superintendente do De-
partamento Nacional de 
Infraestrutura de Trans-
portes (Dnit) em São Pau-
lo, Peterson Ruan Aiello 
do Couto Ramos, que 
apoia o projeto.

“O prolongamento da 
Maria Fumaça da Estação 
Anhumas até a Arautos 
da Paz com certeza irá 
impulsionar muito os 
passeios e, consequen-
temente, o turismo nas 
duas cidades. O investi-
mento no turismo é cada 

vez mais uma necessidade 
das cidades para ampliar 
o desenvolvimento e a 
criação de empregos e 
renda, disse o prefeito 
Gustavo Reis.

Além disso, segundo 
a secretária Alexandra 
Caprioli, o Governo do 
Estado acaba de lançar 
o Programa Estadual de 
Turismo Ferroviário, que 
incentiva os trens turísti-
cos e no qual o projeto da 
Maria Fumaça Campi-
nas-Jaguariúna poderá 
ser inserido.
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Reportagem: Susi 
Baião

A cidade de Santo An-
tonio de Posse foi abalada 
por um terrível assassi-
nato, na noite dessa ter-
ça- feira (11), Gabriel Ri-
cardo Borelli, de 22 anos, 
foi executado com mais 
de 10 tiros em um crime 
que chocou a comunidade 
local. O incidente ocorreu 
por volta das 18h, na Rua 
João Lala, no Jardim Ma-
ria Helena.

Segundo relatos, o au-
tor dos disparos ainda é 
desconhecido, pois esta-
va usando um moletom 
vermelho com capuz no 
momento do crime. Ele 
se aproximou a pé da víti-
ma, que estava quase em 

frente à sua residência, 
enquanto conversava ao 
telefone. Gabriel foi pego 
de surpresa pelos tiros, 
que tiraram sua vida de 
forma trágica.

Após receberem o cha-
mado, a guarda muni-
cipal compareceu ao lo-
cal. No entanto, quando 
chegou, a vítima já havia 
sido socorrida por uma 
ambulância e levada ao 
pronto-socorro da cidade. 
A cena do crime revelou 
a brutalidade do ataque, 
com mais de 18 cápsulas 
de arma de fogo deflagra-
das espalhadas pelo chão.

Autoridades compe-
tentes acionarão a polícia 
científica para realizar a 
perícia e coletar provas 
no local. O celular de Ga-

briel foi apreendido e será 
submetido a análise, na 
esperança de que ele pos-
sa fornecer informações 
relevantes para a investi-
gação em andamento.

A polícia está empe-
nhada em desvendar os 

motivos por trás desse 
assassinato e identificar 
o responsável pelo crime. 
Os agentes estão entrevis-
tando familiares, amigos 
e possíveis testemunhas 
para obter mais informa-
ções que possam ajudar 

no esclarecimento do 
caso.

O corpo do jovem foi 
encaminhado pela Fune-
rária Bom Pastor ao Ins-
tituto Médico Legal (IML) 
dos Amarais, localizado 
na cidade de Campinas.

A cidade de Santo An-
tonio de Posse está choca-
da com a brutalidade do 
crime. Esta execução de 
Gabriel enfatiza a urgên-
cia de combater a violên-
cia e fortalecer a seguran-
ça pública na cidade.

Professores da rede 
municipal de educação 
participaram de uma 
experiência enriquece-
dora, a capacitação Mé-
todo Boquinhas, uma  
formação com o propó-
sito de aprimorar suas 

práticas pedagógicas e 
potencializar a apren-
dizagem dos alunos. 

A metodologia Bo-
quinhas é reconhecida 
por sua eficácia na al-
fabetização e no desen-
volvimento da lingua-

gem. Ela baseia-se na 
articulação dos sons da 
fala com os movimen-
tos dos lábios, língua, 
mandíbula e palato, au-
xiliando as crianças a 
compreenderem e pro-
duzirem os sons da lín-

gua de forma precisa.
 “Durante a capaci-

tação, cada professor 
teve a oportunidade 
de aprofundar seus co-
nhecimentos sobre a 
teoria e a prática do 
Método Boquinhas 

com especialistas que 
apresentaram estraté-
gias e recursos pedagó-
gicos inovadores, que 
tornam o processo de 
aprendizagem mais di-
nâmico, significativo e 
prazeroso. Além disso, 

a capacitação propor-
cionou uma troca valio-
sa de experiências en-
tre os profissionais da 
educação presentes”, 
pontuou a secretária da 
Educação, Claudia Pi-
nho Lalla.

Homem é executado com mais de 10 
tiros em Santo Antonio De Posse

Professores participaram de 
capacitação pedagógica


